

Antrag der Fraktionen SPD, geo und FW	
- öffentlich -	
AT-65/2022	
Fachbereich	Fachbereich II - Finanzen und Personal
Datum	22.06.2022
Abteilungsleiter/in	Herr Lars Veit



Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
Haupt - und Finanzausschuss	23.06.2022	vorberatend
Gemeindevertretung der Gemeinde Lahnau	07.07.2022	beschließend

Betreff:

Windkraft am Eisenkopf

Hier: Interfraktioneller Antrag der Fraktionen SPD, geo und FW vom 21.06.2022

Beschlussvorschlag:

1. Die Gemeindevertretung fasst folgenden Grundsatzbeschluss: Die Gemeindevertretung Lahnau befürwortet grundsätzlich den Bau von Windkraftanlagen am Eisenkopf.
2. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, mit oberster Priorität (Dringlichkeit) die notwendige vertragliche Neugestaltung mit der wpd AG herzustellen, damit das Projekt zügig umgesetzt werden kann. Hierzu zählen auch die notwendigen forstrechtlichen und naturschutzfachlichen Kompensationsmaßnahmen.
3. Bei der Umsetzung des Projekts soll eine Beteiligungsform der Bürger*innen sichergestellt werden. Hierzu sollen gemeinsam mit wpd Möglichkeiten gefunden werden, dass Bürger*innen direkt von den Windkraftanlagen finanziell profitieren können.
4. Die entstehenden Pachteinnahmen der Gemeinde Lahnau sollen zweckgebunden so genutzt werden, dass dadurch ausschließlich Klimaschutzmaßnahmen finanziert werden können. Der Gemeindevorstand wird beauftragt die haushaltsrechtlichen Voraussetzungen hierfür sicherzustellen.

Sachdarstellung:

Die Fraktionen von SPD, geo und FWG wollen erreichen, dass das Projekt mit einer breiten Zustimmung der Gesellschaft umgesetzt wird. Den Gremien der Gemeinde wurden in den vergangenen Wochen, unter anderem durch eine Informationsveranstaltung und einer Begehung des Standorts, vielfältige Informationen zum Projekt "Windkraft am Eisenkopf" bereitgestellt.

Die Fraktionen von SPD, geo und FWG sehen die Zeit gekommen, die grundsätzliche Entscheidung der Mandatsträger*innen aus dem Jahr 2013 jetzt durch die im vergangenen Jahr gewählten Mandatsträger*innen zu bestätigen und das Projekt ohne weitere Verzögerung umzusetzen. Die Energiewende hat durch den russischen Angriffskrieg auf die Ukraine und die daraus entstandenen geopolitischen Veränderungen an neuer Prägnanz gewonnen. Vor diesem Hintergrund steht auch die Gemeinde Lahnau als Klimakommune in der Pflicht, ihren Beitrag zur Energiewende zu leisten.

Die Errichtung von Windkraftanlagen am Eisenkopf wurde intensiv diskutiert und ist letztlich alternativlos.